

» PRESSE NATIONALE

Politique ↪

soirinfo

À L'OUVERTURE SOLENNELLE DE SA SESSION ORDINAIRE 2023 : LE SÉNAT APPELLE À LA COMMUNALISATION TOTALE DE LA CÔTE D'IVOIRE

Conformément aux dispositions de la Constitution, le Sénat de Côte d'Ivoire s'est réuni en séance plénière, hier, jeudi 13 avril 2023, dans les locaux de la Fondation Félix Houphouët Boigny pour la recherche de la paix de Yamoussoukro où il a procédé à l'ouverture officielle de sa session ordinaire 2023. Au cours de cette cérémonie qui a enregistré la présence effective du Vice-président de la République, Tiémoko Meyliet Koné, du Chef du gouvernement ivoirien, Patrick Achi et de plusieurs autres personnalités, Jeannot Ahoussou Kouadio, le président du Sénat a appelé à la communalisation totale du territoire national à l'horizon 2030.

Economie ↪

Fraternité Matin

DÉVELOPPEMENT DES VILLES SECONDAIRES ET DES ROUTES : LA BANQUE MONDIALE OCTROIE 300 MILLIARDS DE FCFA À LA CÔTE D'IVOIRE

En marge des Réunions annuelles de printemps du Fmi et de la Banque mondiale qui se tiennent du 10 au 16 avril à Washington, aux États-Unis d'Amérique, le ministre de l'Économie et des Finances, Adama Coulibaly, a procédé, le jeudi 13 avril 2023, à la signature de deux importantes conventions de financement avec la Banque mondiale. D'un montant global de 300 milliards de FCFA, ces deux conventions ont pour objet de booster le développement de certaines villes secondaires et de renforcer le réseau routier du pays. « Le premier accord, d'un montant de 150 milliards de FCFA, vise à soutenir le développement des villes secondaires. Le second accord, également de 150 milliards de FCFA, va financer le renforcement de la connectivité routière et la rénovation de nombreuses routes et pistes, en grande partie dans le nord de la Côte d'Ivoire », a confié la directrice des Opérations de la Banque mondiale en Côte d'Ivoire, Coralie Gevers.

Le PATRIOTE

POLITIQUE DE L'HABITAT EN CÔTE D'IVOIRE : BRUNO KONÉ ÉCLAIRE LA LANterne DU CESEC

« Quelles solutions à la problématique de l'habitat social ? ». Invité du Conseil économique, social, environnemental et culturel (CESEC), dans le cadre des conférences de la session en cours de la chambre consultative, le ministre de la Construction, du Logement et de l'Urbanisme, Bruno Nabagné Koné, a apporté une réponse à cette interrogation des Ivoiriens. En effet, il a apprécié l'invitation du président du Conseil économique, social, environnemental et culturel pour éclairer la lanterne des conseillers sur cette question qui constitue la seconde préoccupation des Ivoiriens après l'alimentation.

JACQUEVILLE/ 3E ÉDITION DES JPO DU MCLU : LE MINISTÈRE DE LA CONSTRUCTION ET CHIM-INTER SENSIBILISENT SUR LA PROCÉDURE D'OBTENTION D'UN BIEN IMMOBILIER

Le Ministère de la Construction, du Logement et de l'Urbanisme, après le succès des éditions précédentes, a remis le couvert pour ses Journées portes ouvertes et sa caravane. Ainsi, la 3e édition de cette initiative visant à donner la bonne information sur la procédure d'acquisition ou de cession de biens immobiliers à la disposition du grand public, a démarré le jeudi 6 avril 2023, dans la cité balnéaire de Jacqueville. Alexandre Kouamé, directeur de cabinet du Ministère s'est réjoui de cette opportunité de rencontrer les populations et tous les usagers, afin de les informer et sensibiliser sur l'AcD (Arrêté de concession définitive), les nouvelles réformes, le permis de construire et le contrat sécurisé de bail à usage d'habitation ; d'accélérer la délivrance des actes disponibles mais également d'échanger avec eux sur les préoccupations du secteur.

CEDEAO/ LUTTE CONTRE LE FINANCEMENT DU TERRORISME : LES COMITÉS NATIONAUX BIENTÔT OUTILLÉS

Les membres des Comités nationaux de coordination des politiques de lutte contre le blanchiment de capitaux et le financement du terrorisme dans les États membres du Groupe intergouvernemental d'Action contre le Blanchiment d'argent en Afrique de l'Ouest (Giaba), institution spécialisée de la CEDEAO, bénéficient d'un atelier de renforcement organisé du mercredi 12 au vendredi 14 avril 2023, à l'attention d'une quarantaine de hauts représentants des comités interministériels des États membres du Giaba. Cette rencontre s'inscrit dans le cadre des recommandations 2 du groupe d'actions financières qui exigent que les pays se dotent, entre autres, de politiques nationales de lutte. Elle vise également à renforcer les capacités des comités à demeurer le sommet au niveau des politiques et de la coordination.

Société 

LUTTE CONTRE LE TRAVAIL DES ENFANTS : DOMINIQUE OUATTARA LANCE LE PROGRAMME ENACTE A HAUTEUR DE 5,4 MILLIARDS DE FCFA

Dans le cadre de la lutte contre le travail des enfants en Côte d'Ivoire, la Première Dame, Dominique Ouattara, a procédé ce jeudi 13 avril 2023 à Abidjan-Cocody, au lancement du programme "Ensemble pour agir sur les causes profondes du travail des enfants dans la Nawa" (ENACTE). Le programme ENACTE vise à promouvoir les droits de tous les enfants et adolescents dans la région de la Nawa à travers l'accès à l'éducation et aux services sociaux de base, en les protégeant contre la violence et l'exploitation et en offrant aux jeunes en âge de travailler ainsi qu'à leurs parents, des opportunités de travail décent. Ce programme, initié conjointement par l'UNICEF, l'OIT et l'OIM, bénéficie d'un co-financement de l'Union européenne et de la Suisse à près de 5,4 milliards de FCFA jusqu'en 2026. (Source : CICG)

COLLOQUE SUR L'ÉDUCATION À BRUXELLES : MARIATOU KONÉ AU PARLEMENT EUROPÉEN AU NOM DE L'AFRIQUE

La ministre de l'Éducation nationale et de l'Alphabétisation, Mariatou Koné, représente le continent africain, depuis le jeudi 13 avril 2023, au Parlement européen à Bruxelles, la capitale de la Belgique. Cela, dans le cadre d'un colloque sur l'éducation. "Politiques et Stratégies éducatives pour l'Afrique : Quel partenariat entre l'Union européenne et l'Afrique?". Tel est le thème de ce premier colloque qui vise à créer un cadre de coopération solide en matière d'éducation entre les deux continents à travers la mutualisation et les partages de bonnes pratiques et d'expertises.

CENTRE D'ÉDUCATION À DISTANCE : LE GOUVERNEMENT SE DOTE D'UN OUTIL DE FORMATION DE QUALITÉ

Dans le cadre de la mise en œuvre de son programme, le Centre d'éducation à distance a organisé une cérémonie de lancement de ses activités, hier, à son nouveau siège sis à Cocody-Abatta. La ministre de la Fonction publique, Anne Désirée Ouloto, a décidé de faire de cet établissement de formation continue un vrai outil de formation des fonctionnaires et agents de l'État, des travailleurs indépendants et du secteur privé et les animateurs de la société civile. Procédant à l'ouverture des activités du centre, la ministre de la Fonction publique, Anne Désirée Ouloto, a informé la presse que le Centre va dispenser aux agents du secteur public, privé et à la société civile un catalogue de formation en management public et leadership ; gestion des ressources humaines ; gestion de projets ; programmes et politiques publiques...

LUTTE CONTRE LA CYBERCRIMINALITÉ : UN CENTRE D'INNOVATION EN CYBERSÉCURITÉ OUVERT AU SEIN DE L'ESATIC

Le directeur de cabinet du ministre de la Communication et de l'Économie numérique, Jean Martial Adou, a procédé, le jeudi 13 avril à l'École Supérieure Africaine des Technologies de l'Information et de la Communication (ESATIC) sise à Abidjan-Marcory, à l'inauguration du Centre d'innovation en cybersécurité, destiné à lutter efficacement contre la Cybercriminalité. « Ce Centre d'innovation en cybersécurité au sein de l'ESATIC était attendu. Il a été créé pour jouer un rôle crucial dans la réponse au déficit de compétences en cybersécurité que connaît l'Afrique et en particulier la Côte d'Ivoire », a déclaré Jean Martial Adou qui représentait le ministre Amadou Coulibaly à cette cérémonie. Selon le directeur de cabinet, le chantier de la Cybersécurité est vaste, mais il reste convaincu que le gouvernement réussira à faire bouger des lignes dans une synergie d'actions et à améliorer ainsi l'indice d'évaluation. (Source : CIG)

RECONDITIONNEMENT ILLÉGAL DU BUTANE : PRÈS DE 2 000 BOUTEILLES DE GAZ SAISIES À KOUMASSI

La traque contre le reconditionnement illégal du gaz butane se poursuit. Le mercredi 12 avril 2023, dans la commune de Koumassi, une équipe du Ministère du Commerce, de l'Industrie et de la Promotion des PME a saisi près de 2 000 bouteilles de gaz butane B6 d'une valeur 29 millions FCFA, dans la commune de Koumassi, précisément à Koumassi-campement. Dans l'entrepôt où les bouteilles ont été saisies, l'activité de l'opérateur clandestin consistait à réceptionner les bouteilles pleines de B6 afin de procéder au transvasement de celles-ci dans des bouteilles B38 et B35 à partir d'une machine. Par la suite, ces bouteilles sont envoyées aux clients au nombre desquels figurent les propriétaires de boulangerie et des restaurateurs.

ESCRIME : L'ESCRIMEUSE MAXIME ESTEBAN VEUT DÉFENDRE LES COULEURS DE LA CÔTE D'IVOIRE AUX JO

Le ministre des Sports, Paulin Claude Danho, a accordé une audience, le mercredi 12 avril 2023, à son cabinet au Plateau, à l'escrimeuse Maxime Esteban. D'origine Philippine, elle souhaite arborer les couleurs Orange-Blanc-Vert. Accompagnée de sa mère Esteban Carole, son agent Kenneth et son staff technique, l'athlète a échangé avec la Fédération ivoirienne d'Escrime, la Direction générale des Sports et le Comité national olympique pour son intégration au niveau de l'équipe nationale ivoirienne, dans le cadre de la Côte d'Ivoire aux prochains Jeux Olympiques Paris 2024 en France. Paulin Claude Danho qui s'est félicité de la démarche de Maxime Estebana dit que la Côte d'Ivoire est honorée par l'engagement de cette athlète de bon rang.



COOPÉRATION : LA CÔTE D'IVOIRE ET L'UNION EUROPÉENNE RENFORCENT LEUR PARTENARIAT

Une rencontre d'échanges et de réflexion sur le mécanisme de suivi des conventions de financement signées au titre du Nouvel instrument de financement (NDICI) du nouveau partenariat entre la Côte d'Ivoire et l'Union européenne s'est tenue ce jeudi 13 avril 2023 dans les locaux de la Cellule de Coordination de la Coopération Côte d'Ivoire - Union européenne (CCC CI/UE) à Abidjan-Cocody. Cette rencontre présidée par le coordonnateur national de la CCC CI/UE, Semon Bamba a permis aux acteurs concernés d'échanger sur l'état d'avancement de la mise en œuvre des conventions de financement signées dans le cadre du nouveau partenariat et sur la mise en place d'un cadre de suivi des projets pour s'assurer de leur bonne exécution.



PROGRAMME SOCIAL DU GOUVERNEMENT : LE COORDONNATEUR GÉNÉRAL, NON KARNA COULIBALY, VISITE DES RÉALISATIONS SANITAIRES ET AGRICOLES DANS LE DÉPARTEMENT DE TOUMODI

Le coordonnateur général du Programme social du Gouvernement (Psgouv) et du Projet d'Appui de la Banque africaine de Développement au Psgouv (PA-Psgouv), Non Karna Coulibaly, a visité le jeudi 13 avril 2023, dans le département de Toumodi, le dispensaire rural en construction du village de Gbofia. Non Karna et sa délégation se sont rendus également chez une coopérative de maraîchers dans le village de N'Guessankro et chez une bénéficiaire de 2 ha de parcs à bois de manioc à Anikro pour la multiplication des boutures de manioc. Cette mission s'inscrit dans le cadre de la supervision des réalisations du deuxième Programme social du Gouvernement (Psgouv2) 2022-2024. (Source : CICG)



ABIDJAN : LES NOUVEAUX GBAKA "MADE IN CÔTE D'IVOIRE" EN CIRCULATION, VOICI LEURS DIFFÉRENTS ARRÊTS

Après la remise officielle des clés de véhicules minibus IVECO de type Gbaka montés par l'industrie ivoirienne à travers SOTRA Industrie, à 40 chauffeurs des communes de Yopougon et Abobo le 26 janvier dernier par le ministre ivoirien des Transports Amadou Koné et avant leur mise en service, les bénéficiaires ont suivi une formation pour un bon usage des véhicules et une sécurité routière exemplaire. Ils ont été également instruits sur les arrêts (ligne 1 et 2) identifiées à cet effet. Reconnaisants au ministre des Transports, ils sont venus lui dire merci à la fin de leur formation. C'était le jeudi 13 avril 2023 au cours d'une cérémonie organisée au 26e étage de l'immeuble Postel 2001 Abidjan-Plateau en présence de Dioman Coné, directeur de cabinet, représentant le ministre Amadou Koné.



SÉCURITÉ ROUTIÈRE : 165 PERMIS DE CONDUIRE RETIRÉS AU PREMIER TRIMESTRE 2023

La commission spéciale de suspension et de retrait de permis de conduire a produit, le jeudi 30 mars 2023 au 3ème étage de la tour C à la Direction générale des Transports terrestres et de la Circulation (DGTTTC), son bilan du premier trimestre 2023. Ce sont 165 permis de conduire qui ont été retirés aux chauffeurs indécents durant cette période sur 183 dossiers traités. 135 ont été sanctionnés de manière ferme avec 17 permis retirés pour une durée allant au delà de 10 ans. Abidjan est la localité en tête des accidents avec 126 sur 183 accidents enregistrés. Concernant les voitures impliquées dans les accidents,

» AGENCE DE PRESSE

Politique ↻



LE SÉNAT IVOIRIEN VA RENFORCER SON ACTION DE CONTRÔLE DE L'ACTION PUBLIQUE

Le président du Sénat de Côte d'Ivoire, Jeannot Ahoussou-Kouadio, a annoncé jeudi 13 avril 2023 à Yamoussoukro, que l'institution va renforcer les capacités de ses membres dans l'accomplissement de la mission de contrôle de l'action publique. Lors de son adresse, unique point inscrit à l'ordre du jour de la rentrée solennelle de la session ordinaire 2023, le président a indiqué que le Sénat qui envisage d'effectuer des visites des grands chantiers de l'État et des infrastructures publiques pour toucher du doigt les progrès sociaux et économiques réalisés ces dernières années en vue du développement harmonieux du pays, devra poursuivre le renforcement de ses capacités pour mieux apprécier ces progrès. À cet effet, le Sénat entend au cours de la nouvelle session, procéder à la modification de son Règlement intérieur pour le rendre plus conforme aux nouvelles exigences du travail parlementaire.

Société ↻



L'ENA OUVRE SES PORTES POUR MIEUX SE FAIRE CONNAÎTRE AUX JEUNES

L'École nationale d'administration (ENA) s'ouvre au grand public, notamment aux jeunes Ivoiriens, à travers des journées portes ouvertes débutées mercredi 12 avril 2023, afin de mieux se faire connaître. S'informer, s'imprégner et se préparer surtout au concours d'entrée à l'ENA, sont les objectifs des journées portes ouvertes sur deux jours au sein de l'établissement, à Abidjan Cocody. Il s'agit aussi d'une aubaine pour la collecte des informations pour les futurs candidats qui frappent aux portes de l'École. Pour la ministre de la Fonction publique et de la Modernisation de l'Administration, Anne Désirée Ouloto, ces journées portes ouvertes permettront aux visiteurs de découvrir les 11 filières enseignées à l'ENA, de s'imprégner des procédures d'entrée et des débouchés qu'elle offre.



Restez connectés à l'actualité du gouvernement
en vous abonnant à ses réseaux sociaux officiels



@gouvci.official



@gouvci



@gouvci.official



gouvcivideo



gouvci



+225 07 87 36 36 36





Pour toute information, prière contacter le Centre d'information et de Communication Gouvernementale (CICG).
Contact : +225 27 22 51 14 38 / 07 07 09 97 51 - Email : info@cicg.gouv.ci - Site Web : www.gouv.ci

© Cette revue de presse est produite par le Centre d'Information et de Communication Gouvernementale et mise à la disposition des structures ministérielles. Elle n'exprime pas l'opinion du CICG, et ne saurait aucunement engager le Gouvernement de Côte d'Ivoire. Les surtitres et les titres sont ceux des articles de presse à l'original. Prière d'en tenir compte si vous lisez, réimprimez, copiez, archivez ou renvoyez ledit document.

UNE CÔTE D'IVOIRE SOLIDAIRE



www.gouv.ci



Le citoyen au cœur de l'action gouvernementale